

Resumen

El presente trabajo titulado “La producción de uva como factor potencial para el desarrollo del municipio de Yacuiba”, ha sido elaborado para desarrollar cambios en las unidades productivas de la región del chaco, donde existen potencialidades importantes que no son consideradas, para lo cual es necesario realizar el trabajo buscando reflejar las características y la situación en la que se encuentra la producción de vid.

La región del chaco tiene las condiciones para la adaptación de los cultivos de vid, pese a experimentar temperaturas elevadas, en un momento crucial de la planta se obtiene buenos resultados con un alto volumen de cosecha y de una uva tempranera.

En el municipio de Yacuiba existe 127 hectáreas de uva de mesa, las cuales en el distrito 8 se encuentran 41,25 ha., las variedades que sobresalen son la Italia y la cardinal, representando el 86% de las plantaciones, el 70% de la uva es comercializada a la ciudad de Santa Cruz. La producción de la vid no solo es una alternativa rentable para los productores, además resulta ser una alternativa para brindar empleo a las personas y así evitar que migren a otras ciudades. El 61% de los productores tiene estudios universitarios, siendo el 33,3% ingenieros Agrónomos lo que significa que ellos realizaron su emprendimiento para producir uva en Bolivia en épocas no tradicionales.

Una de las limitantes que tiene el chaco es el agua para el riego, y si este tema no se resuelve no se podrá desarrollar ningún cultivo agrícola, la gran mayoría de los productores subsisten con pozos para proveerse de agua 44,4% y 37% cuenta con pozos perforados

La producción de uva es una alternativa que genera un importante ingreso económico en la región, en poco tiempo la región alcanzo un buen nivel de producción con resultados óptimos en la cosecha, la vid tiene muchas cualidades siendo una de ellas que la cosecha se adelanta con al menos tres meses a la de otras regiones, además en dos años ya se cosecha en la región chaqueña.